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本报讯（融媒体记者 顾楷）10月9
日上午，市委书记黄晓武先后来到滨河
南路三期ʩ延安路淮河大桥ʩ解放路南
延等项目建设现场，实地调研各重点在
建项目进展情况ʪ市领导郭家满ʩ张
铭ʩ乔树伟参加ʪ

滨河南路三期是Ž靓淮河ž工程的
重要组成部分ʪ黄晓武详细了解该项
目施工计划，并沿路察看船厂旱闸拆除
及封堵和切滩ʩ龙子湖区沿线征迁及沿
街环境整治ʩ京沪铁路下穿箱涵施工ʩ
老青年街泵站拆除及升平街以东供电
迁改等关键节点工作情况，现场研究解

决有关问题ʪ他要求相关区和部门压
实工作责任ʩ密切协调配合，紧盯时间
节点ʩ倒排工期计划，优化施工组织ʩ加
大力量投入，全力推进项目加快建设，
统筹做好征地拆迁ʩ项目施工ʩ环境整
治等工作，既打通Ž主动脉ž，又畅通Ž毛
细血管ž，确保道路全线贯通ʩ市民早日
受益ʪ

延安路淮河大桥是蚌埠人民期盼
多年的重大民生工程ʪ黄晓武实地察
看工程建设进展，要求进一步加强工程
管理，提高工作效率，积极抢抓晴好天
气和有利时机加紧施工，严把工程安全

关ʩ质量关ʩ进度关，努力打造经得起群
众和历史检验的精品工程ʩ廉洁工程，
助力蚌埠从Ž跨河发展ž向Ž拥河发展ž
跃升ʪ

解放路南延工程北起蚌埠市解放
路与南外环交口ʩ南连凤阳县刘府园区
大道，线路总长3.455公里ʪ黄晓武来到
项目施工现场，听取项目有关情况汇
报，并乘车一路察看道路修建情况ʪ他
指出，解放路南延工程打通了城市向南
出口，是蚌埠的Ž南大门ž，要切实增强
责任感和使命感，高标准ʩ高效率ʩ高质
量完成建设任务，在加强交通基础设施

建设的同时，全力打造展示蚌埠城市形
象的重要窗口ʪ

调研中，黄晓武还察看了向云端¢
非常道铁路微公园文旅项目等建设情
况ʪ他强调，要坚持系统思维，统筹推
进老城区更新改造和Ž靓淮河ž工程ʩ
Ž向云端ž项目等建设，努力打造更多
Ž网红打卡点ž，持续提升城市品位ʩ集
聚商气人气ʩ优化营商环境ʩ激发城市
活力，不断增强人民群众的获得感和幸
福感，为加快打造Ž三地一区ž两中心ʩ
建设中国式现代化幸福蚌埠提供更加
有力支撑ʪ

高标准高效率高质量推进重大项目建设

不断增强人民群众的获得感和幸福感
黄晓武调研滨河南路三期ǐ延安路淮河大桥ǐ解放路南延等项目建设情况

f你所不知道的蚌埠f

Ž钻石恒久远，一颗永流传ʪž一句经典的广告
语，便使得钻石消费飞速增长ʪ天然钻石是珍贵的
奢侈品，而在蚌埠的一家企业却靠着Ž种ž钻石的秘
方，使得实验室培育钻石进入大众视野，让美丽触
手可及ʪ

Ž1克拉培育钻石饰品从开始Ż生长ż到成品只
要45天时间ʪž安徽德徽创芯科技有限公司总经理
李斯形象地将培育钻石生产的过程比作种庄稼ʪ
Ž就像把种子放到土地里，我们把晶种片放进生长
反应腔内，利用高纯氢气刻蚀腔体里面的杂质，通
过加热让其处于适宜的温度，通入碳源甲烷，生长
便开始了ʪž

种子下地后，田间管理自然是少不了的ʪŽ晶种
片表面光滑不光滑ʩ有没有出现多晶点ʩ生长速度
是否正常，这些都要每天检查ʪž德徽创芯科技有限
公司工作人员将晶种片排序后，又用显微镜进行二
次确认ʪ他告诉记者，在每次检查结束后，都要再
对其腔体进行全面清理ʪ

据了解，从材料性能的角度来讲，这些Ž种ž出
来的钻石与天然钻石没有任何区别，都是纯碳构成
的晶体，物理ʩ化学和光学性质都相同，然而其价格
却仅仅是天然钻石的3%Ÿ10%之间ʪ

粉钻ʩ蓝钻ʩ绿钻ʩ白钻ƀƀ安徽德徽创芯科技
有限公司迎合市场需求，通过不断创新实现了产品
的多样化ʪŽ通过调节钻石生长过程中的气体比例，
可以实现对钻石品质的控制和优化ʪž李斯解释，晶
体质量对于最后形成的金刚石的颜色ʩ净度ʩ通透
度是关键，生长温度也要精准地控制在很窄的温度
区间内ʪ

如何在有限的Ž土地ž上，Ž种ž出更多更好的培
育钻石？去年，安徽德徽创芯科技有限公司投入
1800万元，将生产机器的微波源功率从6KW提升至
10KW，配套腔体ʩ生产工艺同步进行研发改进，产
品良率提升至87%，有效沉积面积增加60%左右，产
品市场竞争力进一步提高ʪ目前，安徽德徽创芯科
技有限公司每年可培育钻石30万克拉，产值达到
7800万元ʪ

事实上，培育钻石只是人造金刚石的延伸产
品，金刚石不仅可以加工成价值连城的珠宝，在工
业中也大有可为ʪ它凭借着超高的硬度ʩ良好的导
热性ʩ光透性好ʩ化学性质稳定等优异性能，在工
业ʩ科学研究等领域也有着广阔的应用前景ʪ

Ž我们的产品分为光学级ʩ珠宝级ʩ工业级和电子级4种，可以根据市场情况
及时调整生产策略，大艾激光ʩ晶创未来ʩ西南科技大学等都是我们企业的合作
伙伴ʪž在李斯看来，半导体散热领域是未来培育钻石市场的新蓝海ʪ他表示，
企业将持续推进生产工艺迭新，增强创新动力，实现降本增效，进一步拓展CVD
金刚石的应用场景ʪ

安徽德徽创芯科技有限公司生产的培育钻石Ǒ
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蚌报融媒体记者 尤靖文 文/图

本报讯（融媒体记者 李景）10
月9日下午 ，市政协主席杨森赴淮上
区走访服务高层次人才 ，调研联系
企业ʪ

在安徽凯盛应用材料有限公司ʩ

中科拓苒药物科学研究有限公司，杨
森实地走访服务安徽省Ž江淮英才ž
培养计划团队项目带头人韩晖ʩ安徽
省Ž115ž产业创新团队带头人田禾，
认真听取企业生产经营ʩ产品研发及

个人工作生活等情况ʪ杨森指出，高
层次人才是全市经济高质量发展的
重要支撑 ʪ要构建高效完备的人才
服务体系 ，全方位关心关爱人才 ，为
广大人才营造安心工作ʩ潜心发展ʩ

舒心生活的发展环境 ʪ希望高层次
人才充分发挥自身优势，持续深耕技
术创新研究，为构建现代化产业体系
作出更大贡献ʪ

杨森来到龙光玻璃制品有限公
司ʩ城市药业股份有限公司 ，走入企
业生产车间 ，实地了解生产经营状
况 ，面对面倾听企业诉求 ，帮助企业
协调解决发展中遇到的困难和问题ʪ
杨森鼓励企业坚定信心ʩ抢抓机遇 ，
不断增强核心竞争力，吸引更多高端
人才赋能企业发展 ʪ淮上区及相关
部门要聚焦企业需求，用心用情用力
做好服务保障 ，持续优化营商环境 ，
助力企业做大做强，为高质量发展注
入强劲动力ʪ

发挥人才作用 助企做大做强

为高质量发展注入强劲动力
杨森赴淮上区走访服务高层次人才ǐ调研联系企业

10月5日人民网刊发

金秋时节，淮河安徽蚌埠段天高
水阔，岸美河畅ʪ

亲水广场上，孩子们玩沙嬉水，欢
声笑语荡漾在淮河两岸；岸边健身步
道，向远处不断蜿蜒，人们在美景中肆
意舒展ƀƀ无限风光中，一幅人水和
谐的新画卷正徐徐铺展ʪ

难以想象，几年前，这里岸边还堆满
了大大小小的砂场，是Ž脏乱差ž集中带ʪ

水是生命之源ʩ生产之要ʩ生态之
基ʪ2020年8月18日，习近平总书记在
阜阳市阜南县王家坝闸考察时强调，
淮河是新中国成立后第一条全面系统
治理的大河ʪ70年来，淮河治理取得
显著成效，防洪体系越来越完善，防汛
抗洪ʩ防灾减灾能力不断提高ʪ要把
治理淮河的经验总结好，认真谋划Ž十
四五ž时期淮河治理方案ʪ

作为淮河生态经济带中心城市，
蚌埠市委ʩ市政府坚持以习近平生态文
明思想为指导，于2022年启动Ž靓淮河ž
工程，推进主城区淮河防洪交通生态综
合治理，致力于Ž系统治理ʩ两手发力ž，
提高泄洪标准，修复淮河生态，改善城
市交通，优化人居环境，拓展城市空间ʪ

从Ž治淮ž到Ž靓淮ž，大河新篇，自
此提笔描绘ʪ

治水，保安澜

千里淮河，从桐柏山一路向东，奔
涌而来，在长江ʩ黄河之间与秦岭一
起，构成了我国南北气候地理分界线ʪ

但淮河也被称为中国Ž最难治理

的河流ž之一，由于上游落差大ʩ来水
快而急，导致中游洪水入湖困难，下游
洪水出路不足ʪ蚌埠市位于淮河中
游，过去防汛难点突出表现在河道平
缓，狭窄弯曲，洪水宣泄不畅，停留时
间长ʪ因此每至汛期，时常泛滥成灾ʪ

淮河带来的Ž痛ž，必须治 ！怎
么治？

淮河治理，首先要防洪保安ʪ2022
年初，蚌埠市正式启动Ž靓淮河ž工程，
水利部门对淮河河道切滩ʩ拓槽ʩ疏浚ʩ
清淤，将淮河主河道由原来枯水季不足
200米，拓宽至现在的500米，枯水季新
增蓄水480万立方，长年都能呈现Ž一条
大河波浪宽ž的磅礴气势ʪ

随着河道拓宽，淮河蓄水能力得
到提升ʪ

7月中旬，2024年淮河1号洪水过
境，淮河蚌埠主城区段水位不到20天
陡涨了9.22米，超过了三层楼的高度ʪ
每个蚌埠人心头都有一分压力，这是
蚌埠又一次面临的汛期大考ʪ

但这一次，洪峰过境，淮河安澜ʪ
最高水位比2020年还低了0.22米ʪ水
利部淮河水利委员会防御处处长何琦
表示，综合判断，今年淮河蚌埠段防洪
压力明显小于2020年，防汛抢险投入
大幅降低，洪水过境时间缩短近9天ʪ

ŽŻ靓淮河ż工程将泄洪能力提高
了30%左右ʪž蚌埠水投集团高级工程
师冉凡荣表示，通过综合治理，淮河干
流蚌埠段的过洪能力得到提高，避免
了荆山湖等蓄滞洪区启用，降低了人
员转移规模和财产损失，人水ʩ人地矛

盾大幅缓解ʪ
千里长淮东入海，碧波荡漾满目

新ʪ如今随着Ž靓淮河ž工程发挥效
益，蚌埠人将Ž洪水能挡ʩ涝水能排ž的
主动权牢牢抓在自己手里ʪ

靓淮，焕新颜

淮河对于蚌埠，并非只有防洪ʩ泄洪
功能，还有更广阔的生态景观等功能ʪ

但在过去，蚌埠主城区淮河两岸
缺乏科学的规划管理，河道滩地乱搭
乱建ʩ乱耕乱种ʩ偷倒垃圾等情况随处
可见，使得淮河从空中俯瞰宛如一道
Ž城市伤疤ž，让百姓Ž临河不见河ʩ近
水难亲水žʪ

(下转02版）

蚌 埠 靓 淮 记

人民网记者 周坤 赵越

淮河岸边，2024蚌埠市业余足球联赛激战正酣Ǒ 融媒体记者 陈昂 摄
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推进民主法治建设的铿锵脚步

回顾蚌埠市人大监督工作70年历程

2025届困难毕业生

求职补贴工作开启

固镇是怎样的一座城
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